



CENTRO DE DERECHOS HUMANOS MIGUEL AGUSTÍN PRO JUÁREZ, A. C.

México, D.F. a 8 de marzo de 1997.

**BOLETIN DE PRENSA
DE ULTIMA HORA**

**DETIENEN A LOS SACERDOTES JESUITAS JERONIMO HERNANDEZ Y
GONZALO ROSAS, EN PALENQUE, CHIAPAS.**

El día 8 de marzo de 1997, cerca de las 14:15 horas, fueron detenidos, los sacerdotes jesuitas Jeronimo Hernández y Gonzalo Rosas, en la ciudad de Palenque a la altura del Auditorio Ganadero, por agentes de la policía judicial, que con lujo de violencia los bajaron de su vehículo, para subirlos a un camión de Seguridad Pública a bordo del cual los condujeron a un lugar desconocido. También se llevaron la camioneta propiedad de la organización no gubernamental Fomento Cultural y Educativo A.C.

Responsabilizamos al Gobierno del Estado de Chiapas por estos inaceptables hechos que vulneran gravemente la convivencia pacífica entre los mexicanos.

Además, durante el día hoy estuvo circulando un comunicado de prensa emitido por el gobierno del estado de Chiapas donde se responsabiliza a la organización Xi'nich de haber provocado una emboscada contra la policía estatal, el día de ayer en la comunidad San Martín Chamizal, municipio de Palenque. En la citada organización participan los jesuitas mencionados. Estos señalamientos irresponsables aumentan aún más el clima de inseguridad y violencia que se vive en la entidad.

Por otro lado, versiones recibidas directamente de los habitantes del Predio Emiliano Zapata de San Martín Chamizal, nos aseguran que no ha existido emboscada alguna. Por el contrario, el día de hoy les fueron quemadas 78 casa por más de 700 elementos de Seguridad Pública, así mismo les fueron destruidas sus pertenencias. Creemos, entonces, que la detención de los sacerdotes obedece al intento de evitar la difusión del brutal hecho de desalojo del predio Emiliano Zapata, y como represalia por su participación en la Organización Xi'nich.

Por nuestra parte hemos acudido a la Secretaría de Gobernación, para que garantice la integridad física y psicológica de los jesuitas, así mismo hemos interpuesto una queja ante la CNDH.

Exigimos al gobierno federal y del Estado de Chiapas la inmediata aparición con vida y liberación de los sacerdotes Jerónimo Hernández y Gonzalo Rosas, de cuya integridad son responsables las autoridades mencionadas.

Así mismo queremos señalar que la Procuraduría General de Justicia del Estado, irresponsablemente nos ha negado tener conocimiento de estos hechos. La actuación del Gobierno del Estado de Chiapas en los últimos años ha mostrado que se encuentra al servicio de los caciques, con total desprecio por la paz y los derechos humanos.

Finalmente reiteramos nuestra convicción de que las medidas de fuerza y la actuación de las autoridades por encima de la ley, nos aleja del restablecimiento del estado de derecho que todos los mexicanos anhelamos.

Atentamente

David Fernández Dávalos.
Director